

Alerta!

BIENEROTECA PROVINCIAL
SOFIA MORENO GARRIDO
ALMERIA

Año 1 ■ Número 30

Organo de la Juventud

Almeria, Sábado 9 de Octubre 1937

Siluetas



ANTONIO CARRASCO

He aquí la figura más dinámica y compleja de cuantas constituyen el elenco que desfilará por este tablador de sombras y luz que crea Alerta para dar a conocer sus hombres más destacados.

Fijáos con detenimiento en ella y en cuanto le rodea: casi un niño, adolescente aún, tiene enérgicos rasgos bien acusados de virilidad y voluntad, mal peinado, con modestísimo atuendo de obrero, inclinado sobre su mesa de trabajo, abrumado de papeles; está dictando al mecanógrafo, atendiendo a dos consultantes y tomando unos apuntes, todo simultáneo. Encima de la mesa, cartas, anotaciones, cuartillas, telegramas... A la puerta de su despacho, varios compañeros esperan impacientes pedirle opinión sobre sus temas más diversos. Para cada visitante reserva una frase amable, un consejo oportuno y una amplia sonrisa comprensiva y amistosa.

Desfiló sus primeros años, todavía muy cercanos, entre los aureos de las sensaciones; entre las rubias cabelleras de la mies agostada, destrenzada por todos los vientos, bajo el sol implacable de la cañuela y los rigores pertinaces de las invernales cruces. Aun conservan sus manos las duras callosidades que esculpió el legón y el ocardillo, la manquera y la hoz.

En ansias de no joramento, en un noble anhelo de superación, abandonó el campo regado con su sudor, sembrado con girones de su juventud y vino a la ciudad buscando el medio de aliviar la triste situación de los compañeros quedados en la gloria. Y comienza la lucha, su preparación política y sindical. Pronto su entendimiento claro y su extraordinaria capacidad

Alianza Juvenil en Almería

La realización de la Alianza Juvenil se desarrolla cual era de desear. Pronto se ha convertido en la idea matriz de toda la juventud, y así vemos los resultados de los Comités Nacionales de las Juventudes Libertarias y Juventudes Socialistas Unificadas, recientemente celebrados, plenos de acierto y comprensión en los anhelos de las masas de unidad y capacitación.

Almería, ha sabido hacerse eco de estas resoluciones y de estos deseos y hoy ya cuenta con su Consejo Provincial de Alianza Juvenil Antifascista, compuesto por camaradas bastante capacitados y dotados de firme voluntad para llevar adelante las grandes tareas planteadas.

En cada pueblo, en cada aldea, se ha de formar el Comité Local de Alianza que ha de llevar a cabo todo ese magnífico proyecto juvenil elaborado a través de sus bases. Jóvenes unificarios y libertarios se han de estrechar fraternalmente las manos y ponerse a colaborar en la realización formidable de esta obra.

Consecuencias inmediatas que se derivarán será el fortalecimiento de la retaguardia al servicio de la guerra: Aumento de producción, incremento de las industrias de guerra, capacitación técnica de las reservas, limpieza y disciplina.

La Alianza Juvenil española que debidamente dirigida y encauzada amara a todos los jóvenes antifascistas alcanzando las mas ansiadas cumbres del saber, de la felicidad y de la victoria, enarbolándose gigantesca la bandera de la Alianza que será de la juventud triunfante.

do trabajo le facilitan el ascenso, pero altivo y soberbio en su honradez, no admite probanzas de nadie, y ante el prospejo imperativo de la subsistencia, ingresa como ayudante de cocina en cierto café...

A poco, estalla el movimiento sedicioso que vivimos y desde la obscura posición que ocupa, tras un duro batallar de joven luchador en la antigua Juventud Comunista, salta a la Comisión del Comité Central, por derecho propio, y desarrolla una labor, da muestras de una actividad y capacidad en toda iniciativa, que es el pasmo de compañeros y conocidos.

Pero por encima de todo esto resalta enérgica y rotunda su probidad, su honradez. Dándose el caso (exponente verdad, completo, de toda una conducta) que siendo él el que autorizaba vales para ropas y calzado, llevaba unos pantalones remedados en cien sitios y unas alpargatas destrozadas por el talón. Desaparecido el Comité Central, le ofrecieron diferentes cargos que rechazó con esa modestia característica suya, consagrándose exclusivamente a la J. S. U., donde ocupa puesto preeminente, habiendo llevado su representación varias veces a Madrid y Valencia.

Esto es nuestro Secretario General, de rasgos tan peculiares y marcados; es serio, formal; no se le conoce más vicio que la bobida... del café, y como no hay azúcar, ni lo prueba.

El es el cerebro de los grandes proyectos de la J. S. U.; organiza festivales, ciclos de conferencias y mítines, asambleas, reuniones, etc. El lleva, con mano segura y experta, el timón de la organización sorteando con rara habilidad los escollos que se oponen a su marcha ascendente, cuajada de éxitos, plena de realidades en lo que un día se imaginaba la quimera inalcanzable de un bello ideal. El es el alma, corazón y nervio de la obra ingente que viene realizando en silencio, sin hueros cacareos, ni falsas alharacas, la J. S. U. de Almería.

ANTE LOS HECHOS

¡A la rápida eliminación de la "quinta columna"!

Es necesario pasar de las palabras a la acción. Hecho el diagnóstico hay que poner inmediatamente el remedio. Todos sabemos que la blandura que se ha usado en el trato con los elementos reaccionarios de esta localidad los ha envilecido. El suceso ocurrido estos últimos días con ocasión de la alarma por la presencia de unos aeroplanos no debe volverse a repetir. La seguridad del fracaso fascista ciega de ira a sus partidarios aún emboscados entre nosotros y les lleva a cometer acciones que con precisión la cárcel o la ejecución.

Para esto queremos el reforzamiento de nuestros triunfos. fundan la justicia del pueblo con la blandura. En estos momentos la blandura es la traición. El pueblo exige la aplicación de las leyes de una forma justa, pero dura. En la guerra, como en la guerra.

Es preciso que los partidos se pongan de acuerdo para luchar contra el enemigo común. Para purificar sus filas y los puestos de responsabilidad que estén en manos de confianza. Si esto no lo hacemos con rapidez, si cada antifascista, si cada partido, no se da cuenta de lo necesario que es poner toda su energía para vigilar y castigar al enemigo en la retaguardia, correremos el peligro de ser asesinados por la espalda o de retardar trágicamente el triunfo de nuestras armas republicanas.

Sabemos que el Frente Popular se ha reunido y ha tomado determinaciones sobre el particular. Esperamos que éstas den el resultado apetecido por el pueblo y llamamos la atención para que cada antifascista sea un vigilante despierto y alerta a los movimientos del fascismo.

No dudeis en denunciar valientemente, es decir, con responsabilidad, a todo el que sea un enemigo de nuestra causa.

O acabamos con la "quinta columna" o ella acabará con nosotros